

*Questions orales***SA MAJESTÉ LA REINE****PROPOSITION RELATIVE À L'OUVERTURE OU À LA CLÔTURE PAR SA MAJESTÉ D'UNE SESSION DU PARLEMENT**

Le très hon. J. G. Diefenbaker (Prince-Albert): Monsieur l'Orateur, j'adresse ma question au premier ministre suppléant. Comme Sa Majesté la reine Elizabeth II a l'intention de visiter ses sujets canadiens au cours du mois d'octobre, pour marquer le 25^e anniversaire de son couronnement, le gouvernement va-t-il suivre l'exemple donné en 1957 par le très honorable Louis Saint-Laurent, qui avait invité Sa Majesté à ouvrir la session, afin de faire comprendre aux Canadiens que la Couronne fait partie intégrante du Parlement canadien? Le gouvernement pourrait prier Sa Majesté d'ouvrir le Parlement, comme l'Australie l'a fait, ou, si la session n'est pas encore terminée, lui demander de prononcer le discours de clôture.

L'hon. Allan J. MacEachen (premier ministre suppléant): Monsieur l'Orateur, en réponse au très honorable député, je dirai, à propos de l'événement auquel il fait allusion, que j'en ai parlé au cours de mon entrevue télévisée. J'ai alors rappelé que sous le gouvernement de l'ex-premier ministre, Sa Majesté a visité le Parlement et cette visite a été télévisée. Si nous réussissons à instaurer la télévision au Parlement...

Des voix: Oh. Oh!

M. MacEachen: ... cela permettrait certainement de faire voir à toute la population du Canada Sa Majesté au Parlement.

Des voix: Bravo!

M. MacEachen: Ce sujet a un rapport direct avec la question posée par le très honorable député. Les derniers détails de la visite de Sa Majesté au Canada n'ont pas encore été arrêtés, à ma connaissance, et il sera certainement tenu compte de la suggestion faite par le très honorable député, en faisant si possible coïncider la visite avec l'ouverture ou la clôture d'une session parlementaire. Je pense que l'idée mérite d'être sérieusement étudiée.

M. Diefenbaker: Monsieur l'Orateur, l'honorable représentant a terminé son intervention de la façon habituelle, par une remarque affable qui calme toute opposition.

Des voix: Bravo!

M. Diefenbaker: Je veux lui dire ceci: L'excuse qu'il a invoquée, en disant qu'il faudrait bien adopter le bill prévoyant la télédiffusion des débats de la Chambre afin de pouvoir donner suite à ma proposition me porte à croire qu'il a oublié qu'en 1957, lorsque je suis entré en fonctions, la reine était là et la cérémonie a été télévisée. Depuis lors, l'ouverture du Parlement est toujours télévisée.

Des voix: Bravo!

M. Diefenbaker: Pourquoi est-il nécessaire d'invoquer de fausses excuses comme celles qu'il vient de nous donner? A mon avis, et j'espère que l'honorable représentant sera d'accord, il suffit tout simplement de continuer comme par le passé, c'est-à-dire de téléviser ce qui se passe au Sénat au

[M. Andras.]

moment où le gouverneur général inaugure ou clôt la session parlementaire.

M. MacEachen: Je pensais faire un compliment bien mérité au très honorable représentant en mentionnant que lorsqu'il était premier ministre, la cérémonie au Parlement avait été télédiffusée le jour où Sa Majesté était présente.

M. Diefenbaker: Et toujours depuis lors.

M. MacEachen: Mais je compte que nous aurons en place un meilleur système de télédiffusion...

Des voix: Bravo!

M. MacEachen: ... qui rendra l'événement encore plus spectaculaire que celui dont il a parlé et qui s'est déroulé à l'époque où il était premier ministre.

Des voix: Bravo!

M. l'Orateur: A l'ordre.

* * *

LA SANTÉ**LES MESURES GOUVERNEMENTALES TENDANT À L'AMÉLIORATION DU RÉGIME ALIMENTAIRE DES CANADIENS—L'OPPORTUNITÉ D'UNE ÉTUDE DU MÊME GENRE QU'ÀUX ÉTATS-UNIS**

M. Lorne Nystrom (Yorkton-Melville): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre de la Santé nationale et du Bien-être social. Selon un rapport sur la nutrition au Canada publié cette semaine par le ministre, les habitudes alimentaires des Canadiens en général sont semblables à celles que décrit une importante étude réalisée aux États-Unis et publiée au début du mois par le sénateur McGovern, où l'on dit que le régime alimentaire est à l'origine de six des dix principales causes de décès dans ce pays. Étant donné la gravité de la situation, comme en témoignent ce rapport et celui du sénateur McGovern, le ministre peut-il nous dire quelles nouvelles mesures il envisage de prendre pour améliorer le régime alimentaire des Canadiens?

[Français]

L'hon. Marc Lalonde (ministre de la Santé nationale et du Bien-être social): Monsieur le président, plusieurs initiatives sont adjugées à l'heure actuelle. On compte rendre public très bientôt un nouveau guide canadien de l'alimentation qui constituera un renouvellement de l'ancien guide et qui mettra ce guide véritablement à jour pour ce qui est des habitudes alimentaires désirables des Canadiens. En outre, il y a toute une série d'activités au plan de l'information de l'éducation du public qui se fait à l'heure actuelle, à mon ministère, dans le cadre du Programme «Vraie Vie». Je mentionne aussi des efforts déployés au moyen de feuillets ou d'encarts mis à la disposition du public, et de feuillets, qu'on expédie avec les chèques de pension de sécurité de la vieillesse ou d'allocations familiales. De plus, un certain nombre de publications sont à la disposition des secteurs éducatifs s'ils désirent s'en servir.

M. Nystrom: Monsieur l'Orateur, je désire poser une question supplémentaire.